Monsieur le président, permettez-moi de vous présenter maintenant M. Grocholski. Comme je l'ai dit, il est président du Congrès canadien des Polonais, organisme formé de Canadiens d'origine polonasie qui, comme nous Anglais, s'intéressent encore à la mère patrie.

M. J. S. W. Grocholski, président du Congrès canadien des Polonais: Monsieur le président et honorables sénateurs, j'ai demandé au sénateur Roebuck si l'on m'accorderait quelques minutes pour faire un exposé de mon travail, qui embrasse un certain nombre d'années et qui s'inspire essentiellement d'une ligne de conduite canadienne. Le sénateur Crerar, du Manitoba, se souviendra sans doute que je suis allé le voir, il y a quelques années, en sa qualité officielle de membre du Gouvernement, et que je lui ai demandé une aide pécuniaire de quelques milliers de dollars en vue de lancer une publication; cet ouvrage, qui avait pour objet d'expliquer les antécédents culturels des divers éléments de notre population canadienne, s'intitulait "Canadians All", et il paraît toujours. L'entreprise a éprouvé certains revers financiers et s'efforce actuellement de remonter le courant. En attendant, dans le but de mieux servir le Canada, nous nous sommes incorporé l'association dite "The Institute of Racial and Cultural Research", un organisme sans but lucratif, qui se propose d'étudier et de promouvoir l'unité nationale et l'intégration des Canadiens de diverses origines. L'Institut a publié en premier lieu un opuscule qui illustrait, au moyen de graphiques en couleurs, la statistique du recensement de 1941. On a apparemment jugé cette publication très utile, puisque le Service de la citoyenneté, à Ottawa, en a commandé un nouveau tirage de 2,000 exemplaires. Les honorables sénateurs ont peut-être reçu ou lu cette brochure.

Monsieur le président, je désire déposer un mémoire de l'Institut ainsi que quelques exemplaires de l'opuscule réimprimé dont je viens de parler. Si nous pouvons vous donner de plus amples renseignements, nous de l'Institut serons à

votre disposition.

Le président: Vous désirez que ce mémoire soit consigné au compte rendu? Je vois qu'il m'est adressé.

M. Grocholski: Non, monsieur le président. Lorsque vous aurez entendu tous les autres témoins, vous pourrez juger si l'Institut peut vous être utile. Le document vous est uniquement destiné. Nous pourrons peut-être répondre plus tard aux questions que vous poserez.

Le président: Très bien.

M. Grocholski: Monsieur le président, sans préciser la ligne de conduite que le Canada devrait suivre à l'égard de l'immigration, nous considérons que le pays doit augmenter sa population. Par conséquent, en tenant compte de l'importante question soulevée au début de vos délibérations, soit la disponibilité d'immigrants pour le Canada, nous présentons notre mémoire fondé sur l'admission au pays de membres des forces armées polonaises.

LE CANADA A BESOIN D'UNE POPULATION PLUS NOMBREUSE

Par suite de la Deuxième grande guerre et du progrès politique et économique qui a suivi, le Dominion du Canada se trouve, parmi les autres pays du monde, dans une situation nouvelle et pleine de responsabilités. Tous les Canadiens loyaux et patriotes s'accordent à croire que, tout en ouvrant devant nous une perspective de développement et de prospérité sans précédent, cette situation nous impose de nouvelles responsabilités, et nous devons faire face à de nombreux problèmes qui influeront sur l'avenir du pays et sur le sort de nos générations futures.

Dans ces conditions, les Canadiens comprennent de plus en plus que, pour rester au premier rang dans le monde, le Dominion doit avoir une population beaucoup plus nombreuse. Par ce moyen seulement pourrons-nous accroître